

## **REGARDS CROISÉS EN MATAWINIE, une touchante exposition sur les liens interculturels**

**Rawdon, le 12 mars 2024** – La MRC de Matawinie, en collaboration avec Culture Lanaudière, a accueilli plus de 75 personnes au Centre d'Interprétation Multiethnique de Rawdon (CIMR), le 7 mars dernier, à l'occasion du vernissage de son exposition REGARDS CROISÉS EN MATAWINIE.

Une exposition qui met en lumière, par le biais de magnifiques portraits réalisés par l'artiste Olivier Lamarre, les liens interculturels qui unissent 14 personnes immigrantes aux gens ayant joué un rôle significatif dans leur intégration en Matawinie. Grâce aux codes QR intégrés, les visiteurs pourront entendre le récit de leur expérience et leurs échanges touchants, captés par les artistes sonores Thibaut Quinchon et Charles Montambault.



Les visiteurs ont été accueillis par la préfète de la MRC de Matawinie, Mme Isabelle Perreault, et son collègue, M. Raymond Rougeau, maire de Rawdon. « C'est toute notre collectivité qui s'enrichit lorsque des liens interculturels se tissent entre les personnes immigrantes et les résidents de nos municipalités. Merci à nos nouveaux citoyens d'avoir choisi la Matawinie pour s'établir et aux résidents qui les ont chaleureusement accueillis. », a souligné Mme Perreault.

Parmi les invités, on pouvait également remarquer M. Gabriel Ste-Marie, député de Joliette, et les attachées politiques de Mme Caroline Proulx, députée de Berthier, ministre du Tourisme et ministre responsable de la région de Lanaudière et de Mme France-Élaine Duranceau, députée de Bertrand et ministre de l'Habitation, ainsi que de nombreux maires et mairesses de la MRC de Matawinie.

« Je remercie la MRC de Matawinie de nous offrir de la visibilité, à nous les personnes immigrantes, car nous demeurons généralement discrets, malgré notre rôle important sur le plan économique, social et culturel. Cette exposition démontre à toute la population que la Matawinie est notre véritable terre d'accueil et qu'il est possible de créer des liens profonds qui contribuent à notre intégration et à notre enrichissement à tous ! », témoigne Mme Paola Marsala. Résidente de Saint-Félix-de-Valois, formatrice en francisation et entrepreneure, Mme Marsala, elle-même participante à l'exposition, tient aussi le rôle d'*Ambassadrice de la diversité culturelle en Matawinie*, avec la Table Immigration Matawinie.

Tout au long de 2024 et de 2025, l'exposition voyagera à travers les municipalités de la Matawinie afin que les citoyens, mais aussi les élèves, puissent profiter de cette expérience culturelle. Présentée au public les 2<sup>e</sup>, 3<sup>e</sup> et 4<sup>e</sup> fins de semaine de mars, au CIMR, l'exposition fera également partie de la programmation du Festival de la Saint-Patrick 2024. Pour consulter le calendrier et découvrir l'exposition en ligne :

<https://mrcmatawinie.org/espace-interculturel/exposition>

L'exposition REGARDS CROISÉS EN MATAWINIE a été rendue possible grâce à la participation financière du ministère de l'Immigration, de la Francisation et de l'Intégration, et de la MRC de Matawinie.

Avec la participation financière de

**Québec** 

À propos de la MRC de Matawinie :

Entreprenante de nature, la Matawinie mise sur un développement économique respectueux de la qualité de vie de ses résidents et la préservation de ses paysages soutenant les valeurs écologiques qu'elle défend. La MRC de Matawinie est une organisation proactive qui offre une multitude de services à ses municipalités et ses citoyens grâce à une équipe de professionnels aguerris et guidés par la concertation des élus. En Matawinie, la fierté du sentiment d'appartenance est majeure et le sceau 100 % Matawinie en est une illustration. Pour découvrir la Matawinie : [mrcmatawinie.org](http://mrcmatawinie.org)

– 30 –

Source : Catherine Lavallée, coordonnatrice aux communications  
MRC de Matawinie  
450 834-5441 poste 7001  
[clavallee@matawinie.org](mailto:clavallee@matawinie.org)

Information : Table Immigration Matawinie  
Hélène Essiambre, conseillère au Programme d'appui aux collectivités en immigration  
450 834-5441 poste 7066  
[hessiambre@matawinie.org](mailto:hessiambre@matawinie.org)

